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 上午 10 时 10 分宣布开会。 

议程项目 147：联合国东帝汶综合特派团经费的筹措

(A/62/645、A/62/753、A/62/781/Add.11和 A/62/796) 

议程项目 152：联合国利比里亚特派团经费的筹措

(A/62/648、A/62/764 和 A/62/781/Add.10) 

1. Karia 先生（维持和平经费筹措司）以维持和平

经费筹措司代理主管的身份发言，介绍了联合国东

帝汶综合特派团（联东综合团）2006 年 8 月 25 日至

2007 年 6 月 30 日期间预算执行情况的报告（A/62/ 

645）。他回顾说，大会在其第 61/249 B 号决议中批

款 184 819 900 美元，作为综合团的建立和维持费。

上述期间的支出为 146 848 800 美元，未支配余额为

37 971 100 美元，预算执行率为 79.5％。 

2. 出现差异的主要原因是，由于推迟原定向 65 个

分区部署联合国警务人员和建制警察单位的计划以

及取消各类设备购置计划，设施和基础设施及通信

项下所需费用减少。请大会就如何处理未支配余额

37 971 100 美元以及其他收入和调整数 1 106 900 美

元作出决定。 

3. 在介绍秘书长关于联东综合团 2007 年 7 月 1 日

至 2008 年 6 月 30 日期间经费筹措安排的说明

（A/62/796）时，他回顾说，大会在其第 61/249 C

号决议中共计批款 153 159 800 美元，作为综合团的

维持费。所需追加费用为 16 436 500 美元，比原批

款增加 10.7％。 

4. 出现差异的主要原因是，由于推迟原定的联合国

警务人员缩编计划、加速征聘国际工作人员以及在

2007年7月1日之后继续留用临时工作人员和联合国

志愿人员，所需费用有所增加。除已根据大会第

61/249 C 号决议的规定为 2007 年 7月 1日至 2008 年

6 月 30 日的 12 个月期间批款 160 589 900 美元外，

请大会另为综合团批拨和分摊 16 436 500 美元，作

为同一期间综合团的维持费。 

5. 在介绍秘书长关于联东综合团 2008 年 7 月 1 日

至 2009 年 6 月 30 日期间预算的报告（A/62/753）时，

他说，拟议预算总额为 173 439 800 美元，比上一期

间增加 13.2％。出现这一差异主要是因为联合国警

察、国际和本国工作人员、通信和信息技术项下所需

费用增加。请大会批款 173 439 800 美元，作为 2008

年 7 月 1 日至 2009 年 6 月 30 日 12 个月期间综合团

的维持费；按每月 14 453 316 美元的标准分摊 2008

年7月1日至2009年2月26日期间的费用114 517 786

美元；如果安全理事会决定延长综合团的任期，则按

每月同一标准分摊 2009 年 2 月 27 日至 6 月 30 日期

间的剩余费用 58 922 014 美元。 

6. 在介绍秘书长关于联合国利比里亚特派团（联利特

派团）2006年 7月 1日至2007年 6月 30日期间预算执

行情况的报告（A/62/648）时，他回顾说，大会在其第

60/276号决议中批款714 613 300 美元，作为联利特派

团的维持费。上述期间的支出为676 254 800美元，未

支配余额为38 411 300美元，预算执行率为94.6％。 

7. 出现差异的主要原因是，由于军事人员提前回国

以及安全理事会决定减少军事部分核定人数，军事特

遣队项下所需费用减少。此外，由于特派团军事部分

重组，联合国警务人员核定人数减少，而建制警察部

队人数相应增加。请大会就如何处理未支配余额

38 411 300 美元以及其他收入和调整数 46 097 200

美元作出决定。 

8. 最后，在介绍秘书长关于联利特派团 2008 年 7 月

1日至2009年 6月 30日期间预算的报告（A/62/764）

时，他说，拟议预算总额为688 383 400 美元，比上一

期间减少12.3％。出现这一差异主要是因为军事特遣队

和警务人员项下所需费用减少。请大会批款603 708 000

美元，作为2008年 7月1日至2009年6月30日 12个

月期间特派团的维持费；如果安全理事会决定延长特派

团的任期，则按每月50 309 000美元的标准进行分摊。 

9. 麦克卢格女士（行政和预算问题咨询委员会主

席）介绍咨询委员会关于联东综合团执行情况报告和

拟议预算的报告（A/62/781/Add.11），她说，根据咨

询委员会的建议，联东综合团2008年 7月1日至2009

年 6 月 30 日期间拟议预算需减少 597 800 美元，主
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要是因为不予核准五个国际员额和一个联合国志愿

人员职位。秘书长已指出，增加联东综合团拟议资源

需求以及要求为当前期间追加 1 640 万美元的一个主

要原因是，由于东帝汶安全局势恶化，联合国警察和

建制警察部队推迟缩编。不过，2006/07 年期间的执

行情况报告显示，该期间的支出节余达到总批款额的

20.5％。综合团的规划进程显然出现了困难，当地局

势动荡是其中部分原因。 

10. 咨询委员会仍然认为，综合团的管理结构过于庞

大，与其规模和活动不成比例，特别是同其他更大和

更复杂特派团相比更是如此。不过，考虑到秘书长将

在 2008 年 8 月 1 日前向安全理事会提交一份报告，

列出除其他外可能改变综合团任务和兵力的建议，咨

询委员会建议在目前阶段不作任何变动。2008 年第一

季度由一个专家团对国家警察的需求以及联东综合

团的警察技能组合进行了一次透彻评估。因此，秘书

长应根据安理会对其下一次报告的审议结果，审查综

合团的管理结构，并在 2009/10 年度拟议预算中列出

任何变动。 

11. 联东综合团的空缺情况继续带来重大挑战，高级

管理和专业职等尤其如此。综合团应与总部密切合作

改善这一状况，并在提交下一次预算时报告已经取得

的进展。 

12. 她在介绍咨询委员会关于联利特派团执行情况

报告和拟议预算的报告（A/62/781/Add.10）时说，

咨询委员会建议核准秘书长为联利特派团 2008 年 7

月 1 日至 2009 年 6 月 30 日期间提出的预算。在所涉

员额方面，咨询委员会欢迎秘书长提议逐步停止雇用

个体订约人履行持续性职能的做法，并将国际员额改

划为本国员额，这样有助于国家能力建设。 

13. 咨询委员会承认特派团已处于缩编阶段，但仍认

为执行速效项目有其作用，因此建议核准 2008/09 年

度为此类项目编列的 100 万美元拟议预算。最后，关

于联利特派团缩编并最终撤出利比里亚的问题，咨询

委员会强调了联合国国家工作队在逐步接管由联利

特派团履行的职能，以确保成功地由复原向发展过渡

方面具有的作用和责任。 

14. Stevens 女士（澳大利亚）代表澳大利亚、加拿

大和新西兰发言，她说，加澳新代表团承诺协助东帝

汶政府和人民担负起建设一个稳定和更加繁荣国家

的首要责任。三国代表团对该国政府回应 2008 年 2

月 11 日事件和取消紧急状态感到鼓舞，但也希望强

调，该国仍然需要国际社会的支持才能克服其余几项

挑战。 

15. 联东综合团在巩固东帝汶民主及推动国家和解

进程方面发挥了至关重要的作用，是改革和重建国家

安全部门，建立尊重人权与法治的文化并改善人道主

义环境的关键伙伴。加澳新代表团希望综合团加强在

这个方面的工作。 

16. 她欢迎秘书长对联东综合团2008/09年度的预算

提案采取审慎做法，并指出，她关于综合团人员配置

结构的建议起到了确证当前安排的作用。联东综合团

提供治安职能以及在支持东帝汶国家警察的持久改

革方面发挥作用，是综合团的长期任务。重建国家在

这个领域的能力，仍然有许多工作要做。因此，鉴于

东帝汶局势仍然脆弱，在规划综合团的未来时应采取

谨慎的办法，特别是涉及人员可能缩编，尤其是警务

人员可能缩编的情况；还应充分考虑综合团的能力建

设和人道主义职责。 

17. 加澳新代表团注意到咨询委员会对联东特派团

某些员额职等的评论意见，但坚持认为，人员配置结

构与综合团的授权任务以及综合团在实地与国际伙

伴合作方面的职责相称。不过，联东综合团居高不下

的空缺率仍然令人关切，希望秘书处能提供这方面的

最新情况。这类人员配置困难并非联东综合团所独

有，突出了在全组织开展人力资源改革的重要性；加

澳新代表团希望大会第六十三届会议期间能在这方

面取得重大进展。 
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18. 最后，意料之外地在东帝汶持续部署联合国警务

人员，已使 2007/08 年度所需费用增加。鉴于其中 950

万美元将在大会为 2007/08 年度核准的批款中提供，

秘书长要求追加资源 1 640 万美元。加澳新代表团对

秘书长为此提出的理由表示满意。 

19. Debabeche 先生（阿尔及利亚）代表非洲集团发

言，他说，由于利比里亚在巩固和平与安全方面取得

重大进展，联利特派团已进入缩编阶段。他对采用成

果预算制框架编制特派团2008/09年度拟议预算表示

欢迎，这一预算反映了该期间的所需资源。第五委员

会必须向联利特派团提供履行授权任务所需的资源，

以确保利比里亚实现持久和平。 

20. 虽然秘书长负责利比里亚问题的特别代表将该

国描述为希望之地，但他也告诫说，这种希望已被摇

摇欲坠的脆弱和平所冲淡。因此，特派团的缩编战略

必须留出必要的时间和空间，以确保利比里亚能够建

立自己的警察和军事部队，从而逐步担负起保卫国家

安全的全部责任。 

21. 非洲集团欢迎将国际员额改划为本国员额，并赞

扬特派团努力建设国家人力资源能力。集团非常重视

执行速效项目，这些项目不仅可以提高某个特定国家

对本组织各项活动的认识，还能够在民族企业家中建

设能力，增进知识。在这方面，非洲集团赞同咨询委

员会在其关于联利特派团的报告第33中列出的建议。

咨询委员会的其余建议将在非正式磋商期间进一步

审议，非洲集团相信，秘书处会详细解释任何拟议资

源缩减的潜在影响。 

22. 最后，为确保利比里亚成功地从复原过渡到发

展，必须清晰界定联合国国家工作队在接管特派团各

项职能之后的作用和职责。 

23. Tarrisse da Fontoura 先生（巴西）表达了对东

帝汶主权、稳定、民主与发展的大力支持以及对联东 

综合团的大力支持，认为必须向综合团提供履行授权

任务所需的资源。综合团应有能力通过使用斡旋和推

动制订增进长期稳定的措施，支持东帝汶政府和人民

努力巩固民主和促进国家和解。还应协助制订和执行

减除贫穷及经济增长政策。他对综合团协同联合国各

机构、基金和方案开展工作表示欢迎，但也强调本组

织相关部门，例如经济和社会事务部，也应向联东综

合团提供支持与合作。 

24. 2008 年 2 月，巴西政府表达了对东帝汶总统和总

理遇刺未遂事件的严重关切，谴责使用暴力手段，并

敦促所有政治和安全部队加倍努力维持秩序，通过谅

解与和平对话解决政治问题。的确，该国当前的安全

局势已迫使对联东综合团的业务需求作出调整，导致

原定缩减联合国警务人员的计划被推迟。因此，巴西

代表团支持秘书长关于为2007/08年期间追加批款的

要求，并在这方面，促请秘书长采取进一步措施，降

低空缺率。 

25. 他同意咨询委员会关于速效项目的观点，并因此

支持其报告第 33 段所载的有关建议，但他不同意咨

询委员会关于联东综合团的管理机构过于庞大的论

断。不应当拿联东综合团同其他特派团作比较，因为

每个特派团都有自己独特的授权任务和业务需求。对

维持和平活动不宜采取样板处理办法。鉴于安全理事

会即将审议秘书长关于东帝汶的报告，他对咨询委员

会建议不对综合团的管理机构作出任何变动表示欢

迎。 

26. Torres Lépori 先生（阿根廷）赞同巴西代表的

发言。他对东帝汶一些速效项目延迟执行表示关切，

并要求秘书处作出适当解释。 

27. Dowana 先生（利比里亚）对国际社会努力协助利

比里亚政府和人民表示感谢。 

 上午 10 时 50 分散会。 


